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今年全国“两会”，万隆只带来了一个建议：
我国是生猪大国，每年人均猪肉消费 42 公

斤。据不完全统计，全国大小屠宰厂 15000 家
以上，而美国仅有约 70 家屠宰企业，因此导致
监管困难，私屠滥宰屡禁不止，病害肉、注水肉
等食品安全问题长期不能解决。

万隆建议，过去老百姓有句俗话“八个大盖

帽管不住一头猪”，应废除生猪定点屠宰，参照发
达国家先进的经验，与其他食品生产企业管理一
样，实行许可制度；鼓励、实行品牌化经营，各销
售点销售时应标明猪肉生产企业或商标，便于责
任追溯。依法推进现代养殖业、现代屠宰业、现
代化肉食品加工，就一定能够解决好肉食品安全
问题，让老百姓真正吃上放心肉。

河南代表团
媒体开放日受关注
本报讯（郑州全媒体新闻中心两会记者
张乔普 孙娟 裴蕾 武建玲 覃岩峰 北京
报道）3月8日上午，十二届全国人大三次
会议河南代表团在驻地以第一、第二、第
三组联组审议形式向中外记者开放，来自
境内外61家媒体的125名记者来到现场。

河南代表团团长郭庚茂主持审议，河
南代表团副团长谢伏瞻等出席。

郭庚茂说，长期以来，新闻媒体和记者
朋友们对河南的发展给予了很多的关注，
尤其是近年来，在河南推动实施国家粮食
生产核心区、中原经济区、郑州航空港经
济综合实验区三大国家战略规划的进程
中，给予了大力的宣传，为建设“富强河
南、文明河南、平安河南、美丽河南”营造
了良好的舆论环境。借此机会代表河南
代表团和河南人民，对中外媒体长期以来
对河南的关心和厚爱表示诚挚的感谢，对
到会采访的新闻媒体的记者朋友们表示
热烈的欢迎。

两个小时的联组审议中，施一公、
关爱和、许为钢、赵海燕、李光宇、樊会涛、
王陇德、陈泽民、周弘、张泽群等代表围绕
生态文明建设、教育均衡发展、食品安全、
文艺发展、依法治国等话题踊跃发言，积
极提出意见、建议。

河南代表团媒体开放日上，全国人大代表现场鞠躬请记者捎话给教育部部长

“让更多河南孩子获得公平受教育的机会”
话音刚落，现场响起热烈掌声，这项建议网络点赞率力压莫言、董明珠等名人

河南是人口大省，教育公平问题成
为昨日的热议话题。
审议现场，全国人大代表、北大附中
河南分校校长、宇华教育投资有限
公司董事长、河南理工大学万方科
技学院董事长李光宇在发言中再次
为河南学子大声疾呼，争取权益。
关爱和、陈泽民等代表也直陈，几十
年来，国家在分配优质教育资源和
重点高校招生指标时，“冷落”了包括
河南在内的中西部省份，呼吁改变
重点高校发展过程中“一省一校”惯
性思维，尽快消除高考招生不公平
现象。施一公代表在谈到高校建设
时，提出不能仅仅为了就业，而要培
养各行业的领袖。
郑州全媒体新闻中心两会记者
孙娟 张乔普 裴蕾 张竞昳 武建玲
覃岩峰 赵柳影 徐刚领 肖雅文
廖谦 北京报道

李光宇向现场记者鞠躬，隔空喊
话媒体：“我还想请你们给教育部袁贵仁
部长和他的同事们捎个话，这些年来
教育部给了河南不少支持和照顾，我
代表 1 亿河南人民感谢他们！也恳请
他们继续支持河南、帮助河南，让更多
河南孩子获得公平受教育的机会！”言
毕，他站起来再次深鞠一躬，现场响起
了热烈的掌声。

李光宇说，如果首都高校外迁，希望
不要忘了河南，请首先考虑河南，河南人
民砸锅卖铁也要给孩子们建几所好大

学。比如把中国农业大学迁到中国第一
农业大省，比如把北京航空航天大学迁
到国家唯一的航空港经济综合实验区。
河南有全国十三分之一的人口、十分之
一的高考考生，按照这个比例，国家应该
在河南办 3 所“985”高校、8 所“211”高
校，但是现在河南只有 1 所“211”高校。
即使再办三所、五所，国家也欠我们。

在谈及高考录取，特别是重点大
学的录取比例时，李光宇说，重点大
学，特别是“985”高校、“211”高校，
尤其是清华大学、北京大学，对河南

投放的指标太少，2008 年河南考生
上北大难度是北京考生的 24 倍，2013
年增加到 31 倍。他强烈呼吁重点高
校增加对中西部地区人口大省的招
生指标，按各省考生人数比例分配在
各省的录取名额，对河南这样的人口
大省更公平。

在搜狐网“2015 两会提案议案排
行榜”上，李光宇的这项建议，一夜之
间获得 39 万票“点赞”，力压莫言、董
明珠等名人所提的提案、议案，得票数
远超第 2~10 名的总和。

2014年度，全国财政性教育经费支
出占GDP比例超过了4%。

关爱和建议，把中西部 13 个省办
学历史长、基础好、实力强的区域高水
平大学、骨干特色高校，纳入国家重点

支持、重点建设范畴，上升为后4%时代
的国家战略，尽快使这些学校形成本区
域高等教育中心，辐射带动本地区教育
发展，“其意义远远大于对口支援、提高
高考录取率。授人以鱼，是为治标；授

人以渔，则为治本。”
“‘211’工程政策是‘一省一校’，这是

长期以来国家教育行政部门分配优质教
育资源的重要依据，希望这种简单思维
的资源分配模式尽快改变。”关爱和说。

陈泽民说，几十年来，教育不公平
现象长期存在，中央财政支持大学不能
在全国范围内根据考生人数公平分配
录取名额，我们河南就是被歧视最严重
的省份之一。

陈泽民说，河南的代表、委员年
年就此问题提出建议、议案、提案进
行反映：全国人大代表毛杰 2012 年两
会就反映河南考生想上清华、北大，
高考成绩要高出一本线 80 到 100 分，

想上一般的一本大学也要高出一本
线 40 分左右；李光宇代表有详细的数
据，有说法说“北京大学”是“北京人
大学”，“复旦大学”是“上海复旦大
学”。

省长谢伏瞻点题
双汇集团董事长万隆回答食品安全问题

“抓食品安全要打破地方保护主义”

昨日上午，十二届全国人大三次会议河南代表团在河南大厦四层国际会议厅召开媒体开放日。
河南是农业大省，食品企业众多，“食品安全”成为国内外媒体关注的重点。昨日上午，河南代表团召开媒体开
放日后，省长谢伏瞻专门让全国人大代表、双汇集团董事长万隆留下来，点题让他回答食品安全问题。郑州全
媒体新闻中心两会记者 孙娟 张乔普 覃岩峰 武建玲 廖谦 北京报道

万隆表示，我国的食品工业总体散、乱、差、小，监管混乱，因
此食品安全问题比较多，食品企业应勇敢走“走出去”发展道路，
引进国外先进技术和设备，走工业化、现代化、规模化道路，重点
应该推动产业升级，调整结构，淘汰落后产能，提高产业的集中
度，降低成本，优化管理，做大做强龙头企业。

在采访中，万隆特别强调，要抓好食品安全，一定要打破地
方保护主义，真正实现合格产品全国大流通。

谈食品产业：应该勇敢“走出去”

施一公说，中国绝大部分大学建设
出发点是就业，最优秀的大学不仅仅为
就业，而且要培养经济、法律、人文、科
学等行业的领袖。河南人口众多，作为

农业大省，面临经济下行压力，急需建
设一流大学、高精尖科研院所，或者小
而精大学，为培养将来人才奠定基
础。如果培养出了一批人才，创新驱

动、经济转型就不会成问题。建设大学
真的不需要太多钱，人才培养一时不会
反映在 GDP 上，但能鼓励青年人励志，
推动地区发展。

李光宇代表向在场的记者鞠躬

北大附中河南分校校长李光宇：首都高校外迁请首先考虑河南 重点大学增加在豫录取名额

中国科学院院士、清华大学生命科学学院院长施一公：一流大学要培养各行业领袖

万隆代表接受郑州全媒体新闻中心两会记者专访


